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Estimados Consejeros: 
A lo largo de los años el IENAC ha tenido el acierto de reflexionar sobre la efectivi-
dad de su actuar como cuerpo colegiado. De una manera u otra, el IENAC ha 
buscado asesorarse y documentarse no solo teóricamente, sino también identifi-
cando prácticas que se traduzcan en mejores procesos, mejor estructura, mejor orga-
nización, todo ello buscando servir mejor a nuestra institución. En ese espíritu, a lo 
largo del tiempo el IENAC ha tenido diversas modificaciones en su normatividad, 
ha creado cuerpos, como hace algunos años fue la Comisión Ejecutiva, ha cambiado 
las clasificaciones de sus integrantes, ha creado comités y ha eficientado su 
dinámica. Los talleres y seminarios sobre temas de Consejo  -entre ellos los de induc-
ción- y el estudio y participación en conferencias sobre temas  del entorno educativo 
y académico permiten a sus integrantes desempeñar más efectivamente su rol como 
Consejeros. Este Boletín de Consejeros, rediseñado en su totalidad, es otro paso en 
este proceso de mejora que no concluye. En el nuevo boletín encontrará temas de 
relevancia para el Consejero; si bien se conserva una sección de noticias, el docu-
mento contempla ahora aspectos como: seguimiento al estatus de los temas torales 
del CETYS (vg. Acreditación), resumen de los Comités del IENAC, información del 
ámbito educativo nacional e internacional, aspectos sobre Desarrollo de Consejo, 
resumen de acuerdos, estatus de proyectos de capital, por mencionar sólo algunos. 

Esperamos la estructura sea de su agrado y lo encuentren de utilidad. 

Reunión con Rectores de la Comisión del Sistema de Acredi-
tación de FIMPES

Asistencia a la reunión de Consejo de las Sociedades Fomento 
a la Educación Superior, S.A. de C.V. (SOFES)

Asistencia a la Inauguración del Edificio de Posgrado “José 
Fimbres Moreno”

Elección  del Senado Académico
Reunión con Secretario de Desarrollo Económico de Baja 

California, para analizar fondos Fomix (CONACYT) y partici-
pación en el Consejo Tecnológico de Baja California.

Reunión en Guadalajara con Directivos de UNIVERSIA, OUI, 
CONAHEC y CONACYT.

Reunión con el Secretario de Educación Pública
Iniciará la carrera de Ingeniero en Diseño Gráfico Digital en el 

Campus Ensenada (Agosto 2009)
Conferencia Anual del AGB con la temática: Responsabilidad 

del Consejo en torno a la Administración estratégica de las Finan-
zas, Liderazgo en las Campañas de Allegamiento, Efectividad 
Educativa, Selección de Rectores y Proceso de Transición.  

Se participó en el evento NAFSA en Los Angeles, CA. el cual 
convoca a instituciones educativas de todo el mundo; fuimos 
visitados y se sostuvieron reuniones con los directivos  de 
diferentes Universidades en convenio (Holanda, Finlandia, 
Austria, Chile, E.U.), esto en los 3 Campus del Sistema CETYS

NOTICIAS DE RELEVANCIA / INFORME DE RECTORIA
Abril - Mayo - Junio



2
Julio 2009

Asamblea
El pasado 17 de abril  se llevó a cabo la 

Asamblea Anual del IENAC en la que de 
manera ordinaria se desarrolló el orden del 
día conforme a lo marcado en los estatutos. 
Resalta la presentación del informe anual 
2008 del Rector, así como el nombramiento 
de 8 nuevos Consejeros y la designación de 
un Asociado. 

De igual forma, en sesión extraordinaria se 
aprobó una modificación estatutaria para dar 
sustento a dos temas:  el proceso de autor-
ización que se corre ante el SAT para que la 
deducibilidad que amparan nuestros recibos 
de donativo pueda tener validez también en 
Estados Unidos y Canadá. Por otra parte, un 
cambio al mínimo de reuniones de Capítulo 
que estipulan los estatutos, ello para dar 
sustento a la reducción que se propuso en el 
número de juntas del IENAC.

Singular importancia reviste el hecho de 
que al término de la Asamblea, el Ing. 
Enrique Blancas de la Cruz informó al 
consejo su decisión personal y profesional de 
retirarse, ello tras haber servido por más de 4 
décadas al CETYS, y por lo que dejará el 
cargo de Rector del Sistema CETYS Universi-
dad a partir del 1 de enero de 2010. Los 
Consejeros y Directivos presentes manifes-
taron su profundo agradecimiento y recono-
cimiento al Rector por su admirable entrega 
y acertado liderazgo durante su paso por el 
CETYS y en particular por la rectoría. y 
aceptaron su retiro.

Comité de Planeación
El comité de Planeación continúa con el 

proceso de construcción del Plan 2020. El 
pasado 12 de mayo se llevó a cabo una 
reunión en la cual se presentó el primer 
borrador de la Visión 2020, que se ha venido 
construyendo durante los últimos meses a 

través de diferentes ejercicios y con la 
participación de Consejeros y Directivos. El 
2 de junio se llevó a cabo otra reunión en 
donde se abordaron los temas Educación 
Media y Superior en B.C. y Competencia.

Comité Educativo
El comité Educativo sesionó en los 

meses de abril y mayo, abordando los 
temas de Planeación Académica,  
Formación Docente y Proyecto PROFLEX 
(resultado de los graduados universitarios 
de México y el CETYS). El tema de investi-
gación, en particular en lo que hace a la 
vertiente de proyectos fondeados por 
CONACYT, también fue presentado.

Comité de Avance Institucional
El comité de Avance Institucional sesionó 

con una agenda centrada en los temas de 
campañas con Ex Alumnos, informe sobre 
el CADE, identificación de proyectos priori-
tarios de infraestructura por Campus. Se 
revisaron las expectativas para el segundo 
semestre en función de las metas propues-
tas. Así mismo, se revisaron los avances de 
las campañas especiales de construcción.

Comité de Biblioteca
El comité de Biblioteca sostuvo reu- 

niones mensuales en las cuales se aborda- 
ron, entre otros, los siguientes temas: Resul-
tados finales del Foro Transfronterizo de 
Bibliotecas, Informe de los principales 
resultados académicos y económicos del 
mismo y acciones para mejoramiento de las 
Bibliotecas; de igual manera se revisó el 
avance de los programas de Revista 
Electrónica, Página WEB del Centro de 
Información. Por otra parte se presentó a 
los integrantes del Comité el proyecto 
Biblioteca sobre Ruedas.

Comité para el análisis de 
alternativas para los Terrenos 
Campus Tĳuana

El Capítulo Tĳuana acordó en su pasada 
junta del mes de abril constituir un Comité 
emergente cuya tarea será analizar y reco-
mendar a la Comisión Ejecutiva la mejor 
opción en cuanto a los terrenos que el 
IENAC Capítulo Tĳuana ha recibido 
durante los últimos años provenientes de 
donaciones o indemnizaciones. Estos son 
terrenos no aledaños al Campus, localiza-
dos en Punta Piedra (2), otro en la tercera 
sección de la Zona Río y otro más frente al 
acceso este del Campus, cruzando el Blvd. 
Clouthier (cuchilla).  Integran este Comité 
los Señores Consejeros: José Manuel Jasso, 
Federico Cota, Fernando Otáñez, Kurt 
Henold y José L. Padilla

Grupo de trabajo para el 
análisis de la Periodicidad de 
la frecuencia de las reuniones 
del IENAC

Durante el segundo semestre de 2008 e 
inicios de 2009 el Presidente del IENAC, los 
presidentes de Capítulo, el Lic. Carlos Postleth-
waite y la Rectoría estuvieron desarrollando un 
análisis sobre el cual se fundamentó una 
propuesta para reducir el número de reuniones 
a las que son convocados los Consejeros del 
IENAC. Esta propuesta de modificación fue 
aprobada por la Asamblea del IENAC y se irá 
implementando de manera gradual en cada 
Capítulo buscando llegar eventualmente a 
sostener 4 reuniones de Capítulo por año al 
mismo tiempo de dar más peso a las juntas 
estatales y de Comités. Actualmente se trabaja 
sobre la elaboración de las agendas bajo el 
formato de calendario anual de temas.



CADE
El Centro de Actualización de Datos de Ex Alumnos reporta ya un 

avance general del 52% en la actualización del padrón de egresados 
de la institución. En este momento se cuenta ya con suficiente 
información que pueda ser aprovechada por los diferentes departa-
mentos del CETYS para sus fines de comunicación, cultivo, promo-
ción, etc. Entre los departamentos que ya están echando mano de la 
información del CADE resaltan Sorteos y Avance Institucional. El 
CADE es un centro de telemarketing que tiene como objeto el 
mantener actualizado el padrón de los más de 20,000 personas que a 
lo largo del tiempo han pasado por esta institución.

CETYS Sorteo
El pasado 28 de Mayo se llevó a cabo la edición LVIII del Sorteo 

CETYS, logrando  por primera vez la colocación del 100% de la 
emisión de boletos que en total fueron 65,000.  Es importante 
resaltar que a partir del 2009 los remanentes del Sorteo están 
considerados en el presupuesto de los Campus como un ingreso, 
anteriormente dichos remanentes se direccionaban a un fondo 
especial de Sorteos.
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TEMAS DE SEGUIMIENTO

Recientemente se recibió un donativo por 210,000 dlls. a favor del Edificio de Posgrado “José Fimbres Moreno” del Campus Tĳuana; 
con esta donación quedan adoptados tres espacios dentro del nuevo edificio los cuales llevan ahora los nombres de Don Gilberto 
Fimbres Moreno, Sr. Gilberto Fimbres Hernández y Jorge y Georgina Fimbres Hernández.

Los proyectos constructivos de los Campus Tĳuana y Ensenada, ambos concluidos y operando, presentan retos de allegamiento de recursos 
por $15’276,000 y $4’964,000 pesos respectivamente. Estos montos incluyen los pasivos bancarios y los recursos de operación con los que se hizo 
frente al flujo de la construcción, mismos que deben restituirse a los Campus, toda vez que los edificios deben ser financiados con donaciones.

El 5 de junio se llevó a cabo la 22va. edición del tradicional Sarao en Primavera, ésto en el Campus Mexicali; en esta ocasión los artistas 
invitados fueron Amanda Miguel y Diego Verdaguer. El Sarao es el máximo evento recaudatorio del Sistema CETYS y los ingresos generados 
fueron destinados al fondo de Becas. El evento fue una excelente oportunidad para invitar a donantes y prospectos a fin de agradecer sus 
apoyos e involucrarlos en el proyecto CETYS.

El 27 de junio se celebraró la edición de la Paella de Verano en el Campus Ensenada; este evento fue celebrado en el marco de un agradable 
clima y una inmejorable vista en donde invitados de todo el Estado convivieron y con su asistencia auspiciando el Fondo de Becas del Campus.

El esfuerzo de la campaña Siembra sigue avanzando, particularmente en el Campus Mexicali en donde ya hay más de 150 personas “sem-
brando”, de los cuales una tercera parte son Egresados. La campaña Siembra suma benefactores a la institución con aportaciones recurrentes 
que apoyan el fondo de Becas, es una forma de ampliar la base de donantes de la Institución. Siembra se está iniciando ya en el Campus 
Ensenada y en breve arrancará en Tĳuana.

Después de un esfuerzo de varios meses ha quedado ya habilitada la posibilidad de hacer donativos en línea con cargo a tarjeta bancaria, 
a favor del CETYS. Esto puede hacerse accediendo a la sección “Filantropía” dentro del sitio web. El CETYS es, a saber, la primera universi-
dad mexicana en contar con esta herramienta dentro de su sitio web.

Recientemente se firmó el convenio de donación para la construcción  del Edificio Armando Gallego Moreno-Carlota Ibarra de Gallego. Este  
documento fue firmado por Don Armando Gallego Moreno, Consejero de  Honor del IENAC y el Rector Ing. Enrique Blancas De la Cruz. La 
inauguración de  este nuevo edificio dentro del Campus Mexicali se planea realizar en  el marco del aniversario 49 de la fundación del CETYS, 
en septiembre próximo. La construcción marcha conforme al programa.

FILANTROPÍA

Acreditación Internacional WASC
El próximo mes de octubre (del 21 al 23) se recibirá la visita del 

equipo evaluador de la Western Association of Schools and 
Colleges; esta visita corresponde a la primera fase hacia la Acredi-
tación Inicial, durante la cual la institución será evaluada en su 
capacidad institucional con base a un reporte y un portafolio de 
evidencia que como requisito indispensable serà enviado a WASC 
el 29 de julio. El equipo evaluador trabajará en esta visita, 
siguiendo un programa que se elabora de manera conjunta entre 
WASC y CETYS.  Dentro del programa quedan incluidas entrevis-
tas con Consejeros, Directivos académicos y administrativos, 
alumnos, maestros, egresados. CETYS espera recibir la Acredit-
ación Inicial después de la última visita con enfoque en efectivi-
dad educativa que se efectuaría en el 2011.



En la pasada Asamblea del 
IENAC fueron aceptados como 

Consejeros del IENAC, a 
propuesta del Comité de 

Nominaciones, las siguientes 
personas: Sra. Letizia Hernández 
Gabilondo, Lic. Cruz Humberto 

Arce Jacobo, Sr. Quan Hing Chau 
Ng, Lic. Francisco Javier Fimbres 
Gallego, Lic. Francisco José Pérez 

Tejada Padilla, Lic. Roberto 
Postlethwaite García, Lic. José 
Luís Padilla Gutierrez Y C. P. 

Kurt Honold Morales. De igual 
manera, la Asamblea aceptó la 

designación del Ing. Martín 
Torres Prieto como asociado.
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Con relación a las obras constructivas en Campus Mexicali, se 
acordó se aclare la fuente de los recursos y  cómo quedan después de 
haber aplicado el gasto de la obra aprobada.

Se aprueban los presupuestos presentados para el semestre 
2009-1 y 2009-2.

Desagregar por cada uno de los Campus (de acuerdo a su capacidad 
instalada), los gastos e inversiones de cada uno de los rubros de las 
acciones para responder a WASC; que se identifiquen las fuentes y que 

Por ser del seguro interés de nuestros Consejeros, particularmente de quienes partici-
pan en el Comité Educativo, nos permitimos rescatar una serie de puntos identificados en 
el documento “Analizando los aspectos determinantes para el Éxito de los Estudiantes” 
(Taking Stock of What Matters to Student Success), de George D. Kuh, Center of Postse-
condary Research, Indiana University Bloomington. El documento, ciertamente 
insertado en el contexto de instituciones de educación superior de otro país, rescata 
ciertos aspectos que tiene validez universal en la pedagogía y procesos de aprendizaje 
contemporáneos.
Condiciones para la Efectividad Educativa

Una Misión y una filosofía educativa que realmente se viven. 
Un enfoque riguroso en el aprendizaje de los estudiantes.
Planta física adecuada para enriquecer la experiencia educativa.
Ruta clara hacia el éxito de los estudiantes.
Filosofía orientada a la mejora continua.
Responsabilidad compartida en torno a la calidad educativa y el éxito de los estudiantes.

Prácticas para la Efectividad Educativa
Rigor académico que desafíe a los estudiantes.
Aprendizaje activo y colaborativo
Interacción entre los estudiantes y el profesorado.
Experiencias educativas enriquecedoras y diversas.
Procesos de soporte y seguimiento bien definidos.

En el periodo comprendido entre el 17 y el 26 de junio, los 3 
Campus que conforman el Sistema CETYS Universidad celebraron 
su Ceremonia de Graduación y Fin de Cursos. En esta ocasión, el 
Sistema CETYS graduó 525 alumnos de Educación Media Superior, 
374 de Educación Superior y 234 de Posgrado.

ACUERDOS RECIENTES DE LA COMISIÓN EJECUTIVA
Abril - Mayo - Junio

GRADUACIÓN CETYS

queden debidamente presupuestadas y aprobadas antes de ejercerlas.
Se ratifica continuar con el proceso de la acreditación WASC.
Cambiar a moneda “dura” los fondos patrimoniales del IENAC, el 

Comité Financiero deberá decidir el momento más adecuado para 
hacer el cambio. 

Se constituyó una Comisión que tendrá a su cargo el proceso de 
búsqueda de quien fungirá como el VI Rector del Sistema CETYS 
Universidad.

En este año se contó con la distinguida participación del Excmo. 
Jefrey Davidow, Embajador de los EUA en México (98-02) y de Don 
Mario García Franco, reconocido empresario e integrante del IENAC; 
ambos fungieron como Oradores Invitados en las ceremonias de 
Graduación de los Campus Tĳuana y Mexicali respectivamente. 

Integrantes del Consejo

DESARROLLO DEL CONSEJO


